

X CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 23 octobre 1901.

L n'y a pas de nouvelles ecclésiastiques à l'horizon. La santé du Souverain-Pontife se maintient assez bonne. Si en effet samedi dernier il est resté au lit, il refusait le dimanche de recevoir son médecin, admettait une cinquantaine de personnes à son audience et lundi continuait les réceptions.

— On avait parlé d'un consistoire pour le mois de décembre dans lequel le pape aurait créé des cardinaux. Qu'il y ait un consistoire, c'est assez probable ; car il y a de nombreuses promotions épiscopales à faire. Mais quand à avoir un consistoire avec création de cardinaux, c'est fort peu probable. Il n'y a que trois chapeaux vacants et il est bien rare que le Sacré-Collège se trouve absolument au complet. La tradition ne permet pas d'ailleurs de créer un seul cardinal, il faut qu'il y en ait toujours au moins deux ; et on est persuadé que Léon XIII attendra que des vides nouveaux se fassent dans le Sacré-Collège.

— Il est en effet remarquable que les cardinaux, à l'exemple de Léon XIII, font preuve d'une vitalité dont il y a peu d'exemples. Deux cardinaux seulement ont passé à meilleure vie dans le cours de cette année. Au 25 janvier, le cardinal Galeati, archevêque de Ravenne, et au 27 juillet, c'est-à-dire à six mois de distance, le cardinal Cascajares y Azara, qui venait un mois avant d'être nommé au siège de Saragosse. Depuis le 26 mars de l'année dernière, aucun cardinal de curie n'est mort. Dans de pareilles circonstances, on comprend que les consistoires deviennent rares.

— La mort de Mgr Canestrari, assesseur du Saint Office, laisse ce poste vacant et il ne peut rester longtemps vide. On parle pour le remplir de Mgr Sambucetti, qui quitte au bout de dix-huit mois la nonciature de Munich. C'est probablement pour être nommé assesseur du Saint Office qu'il aurait interrompu le cours de sa carrière diplomatique, car un nonce reste ordinairement trois ou quatre ans dans le même poste. Une autre version, je ne pourrais dire laquelle des deux est plus autorisée, affirme que Mgr Sambucetti revient pour

être
ment
Saint
—
sur le
fêtes
cinqu
s'aper
février
mais l
faudra
pontifi
se sou
ne lais
rang é
étant o
— L
prières
instanté
grâces
veulent
ils sero
ceux de
— E
pour dor
ne faudr
le Vatic
coûté tar
offert à I
l'Espagne
diamants.
Mais la ti
titre bien